

## 平成25年国立市議会第4回定例会 行政報告

おはようございます。

皆様のご出席をいただき、第4回定例会が開会されますことに対し、深く感謝申し上げます。

さて、11月4日に第44回秋の市民まつりが盛大に開催されました。当日はあいにくの曇天で、時折、小雨模様でしたが、11月2日から開催されていた天下市・一橋祭との連携と大学通りの開放で、終日多くの方々に賑いました。

天下市・一橋祭では、国立市観光まちづくり協会公認のキャラクター「くにニャン」がお披露目され、一躍人気者となっていました。

また、同日開催の市民表彰式典は、小雨模様となったことから、公民館において実施いたしました。表彰を受けられた皆様に改めてお祝い申し上げます。市民及び議員の皆様のご参加と関係者の皆様のご協力に深く感謝申し上げます。

それでは、9月定例会以降の行政執行の主なものについてご報告いたします。

初めに、政策経営部関係です。

大学との連携協定についてですが、11月11日に東京女子体育大学・東京女子体育短期大学と、11月15日に一橋大学と協定書を取り交わしました。

今後は、大学と市が更なる密接な協力と連携を行い、地域の課題に迅速かつ適切に対応し、地域の発展と人材育成を図ってまいります。

なお、市内に附属の幼稚園から高等学校までがある国立音楽大学につきましても、協定締結に向けて協議を行ってまいります。

次に、くにたちタウンミーティングについてですが、市の財政状況及び財政改革審議会から提出された最終答申の内容を市民の皆様に直接報告し、ご意見をお聴きする場として、10月22日から31日にかけて、6会場で開催いたしました。延べ90名の方にご参加いただき、活発な意見交換を行うことができました。

いただいたご意見につきましては、今後の市政運営に活かしてまいります。

次に、寡婦控除のみなし適用についてですが、平成25年第1回定例会での市議会の決議を受け、10月より寡婦控除のみなし適用を開始しました。これにより、市が独自に所得基準を定めている事業において、非婚であることによって

生じる不平等の解消を図りました。

次に、東京都が実施しているオール東京滞納ストップ強化月間の取組についてですが、税務職員の滞納整理技術の習熟と市税収納率の向上を図ることを目的に、11月28日に都庁において併任辞令式を行い、12月より市職員2名が立川都税事務所の業務に参加しております。また、東京都からは3名の職員が派遣され、市の業務に従事しております。

次に、行政管理部関係です。

10月4日に国立市を被告として提起された損害賠償請求事件についてですが、10月10日に訴状を受領いたしました。請求の趣旨は、東京都等、他の三者と連帯して治療関係費、入通院慰謝料、車両修理費用及び弁護士費用の合計151万5800円並びに遅延損害金の支払いを市に求めるものです。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、接遇強化の取組についてですが、市役所の市民サービス向上のため、11月を「接遇強化月間」とし、職員の接遇向上に努めてまいりました。

接遇強化月間中は、「職員あいさつ運動」、「職員のやる

「気ひとつプロジェクト」及び「窓口サービスアンケート」を実施し、来庁された市民の皆様への挨拶を、なお一層徹底するとともに、職員がコメントカードを着用して、職員の「やる気」を見える形でアピールいたしました。

また、窓口をご利用いただいた皆様に、職員対応のアンケートを実施し、11月28日現在で400件の回答をいただいております。アンケート結果については、市報で公表するとともに、職員にも周知し、今後の接遇研修に役立ててまいります。

次に、第6回国立市消防団消防操作法審査会についてですが、審査会当日の10月20日は、あいにくの天候となりましたが、悪条件の中でも、これまでの訓練の成果が十分発揮された審査会となりました。

市議会議長をはじめ、多くの来賓の方々のご出席に深く感謝申し上げます。

次に、防災協定の締結についてですが、福祉避難所及び帰宅困難者の一時滞在施設の確保のため、学校法人桐朋学園と協議を進め、11月1日付けで災害時における発達しょうがい者及び知的しょうがい者の支援及び帰宅困難者の支援に関する協定を締結いたしました。

次に、健康福祉部関係です。

国立市認知症の日の取組についてですが、国立市在宅療養推進連絡協議会と共催で、「認知症になったよ、でも大丈夫」をテーマに10月19日にくにたち市民芸術小ホールにてイベントを開催いたしました。当日は421名の方に参加をいただき、国立学園小学校の子どもたちと参加者による合唱、認知症アクションミーティング報告会、ご本人のお話やご家族の体験談を受けての座談会などを行いました。

今後も、認知症に対する理解を深めていただく機会を設けてまいります。

次に、生活環境部関係です。

国立駅南口の喫煙場所についてですが、11月11日から供用を開始いたしました。西隣の自転車駐車場にボードを設置し、受動喫煙対策も講じており、現在のところ特に苦情等はありません。

なお、関連する条例案を本定例会に提出しておりますので、よろしくご審議くださいますようお願いいたします。

次に、地球温暖化対策についてですが、住宅用スマートエネルギー関連システムの設置に対する補助事業を9月25日から開始いたしました。これらの設備の普及促進をうながし、環境負荷の低減に努めてまいります。

次に、城山公園拡張部分のオープンについてですが、城山南土地区画整理事業により、城山公園の拡張部分が新たに整備され、10月1日より新しい公園がオープンしました。

今後、進めていく城山の里山づくりの基礎フィールドともなる公園として、多くの方に立ち寄っていただける公園にしていまいります。

次に、花と緑のまちづくりについてですが、多くの市民の力をお借りして、「花と緑のまちづくり協議会」を設立し、初めての事業として、9月の第1・第2土曜日の2回にわたり、大学通り緑地帯の花壇づくりを行いました。市民と市職員のボランティア延べ約100名の手により、約5000鉢の花苗を花壇に植え込み、市民同士はもとより、行政と市民とのコミュニケーションづくりにも貢献することができました。

次に、第36回国立市農業展についてですが、11月9日、10日の2日間にわたり、くにたち市民芸術小ホールロビーにて実施いたしました。市内の農家が丹精こめて育成した野菜、果実、葉牡丹等169点の品評会を行うなど、延べ1,000人の来場者で賑わいました。

次に、都市整備部関係です。

NTT社宅跡地に計画されている「(仮称)国立計画新築工事」についてですが、11月27日に開催した開発行為等指導要綱審査委員会において審議が行われ、多くの意見や要望が出されました。要望につきましては、付帯意見として付し、承認することといたしました。

次に、放置自転車クリーンキャンペーンについてですが、10月22日から31日までの期間でキャンペーンを実施いたしました。初日には関係団体のご協力をいただき、市内3駅にて総勢67名が参加し、チラシ配布や呼びかけなどの広報活動を行いました。ご協力いただきました関係団体の皆様に深く感謝申し上げます。

次に、まちづくり推進本部関係です。

国立駅周辺まちづくりについてですが、9月13日に第10回国立駅周辺まちづくり会議が開催され、国立駅周辺全体の整備計画について議論いただきました。旧国立駅舎再築に向けた用地交渉につきましては、引き続きJRと合意形成のため協議を行いました。

また、国立駅周辺の整備について、沿道地権者や交通管理者等の関係機関と協議を行いました。

次に、下新田土地区画整理事業についてですが、施工不良

に伴い再履行を命じた公共下水道整備業務委託は、10月31日をもって完了し、11月8日に実施した市による検査において完了を確認いたしました。

本件につきましては、議会及び関係者の皆様にご迷惑をおかけいたしましたこと、深くお詫び申し上げます。

なお、詳細につきましては、本定例会中の建設環境委員会に報告させていただきます。

次に、教育委員会関係です。

児童・生徒の健全育成に関する警察と学校との相互連絡制度についてですが、児童・生徒の非行及び犯罪被害の防止と健全育成対策を効果的に推進させるため、9月25日に警視庁と相互連絡制度の協定を締結いたしました。

本制度の実施にあたっては、関係諸規定に基づき、適正な運用に努めてまいります。

次に、グリーン・パス制度についてですが、教育委員会規則を改正し、満60歳以上の方を対象としたグリーン・パス利用者の使用料金を、12月1日から大人料金の概ね2分の1程度の一律150円に改定いたしました。

次に、スポーツ祭東京2013についてですが、9月29日にデモンストレーションとしてのスポーツ行事「ウォーキ

ング」を実施し、市内外から600人の方に参加していただきました。また、10月3日から7日まで、くにたち市民総合体育館において「ウエイトリフティング競技」を実施し、5日間の動員数は、延べ9,000人となりました。

多くの皆様のご協力により盛大のうちに終了することができましたことに対し深く感謝申し上げます。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、図書館の相互利用についてですが、国立市図書館と立川市図書館の相互利用に係る協議がまとまり、12月中に協定書の調印を行い、2月5日から相互利用を開始することで合意いたしました。具体的なサービス内容等につきましては、市報等で広くお知らせしてまいります。

終わりに、本定例会には、平成25年度国立市一般会計補正予算（第7号）案等42議案、人事案件1件、報告事項3件を提出しておりますが、職員の給与関係の議案につきましては、職員団体との交渉がまとまりしだい追って提出する予定です。

また、一般会計補正予算（第9号）案につきましても、準備ができしだい提案させていただきますので、よろしくご

審議いただきますようお願い申し上げます、行政報告といたします。

平成25年(2013年)12月2日

国立市長 佐藤 一夫